
Resumen de los comentarios 
 
   SAN LUIS 
 
Nombre: Manuel Garcia Morales 
Organización: Ejido San Luis 
Correo Electrónico: prigalam@starmedia.com 
 
Comentario: 
Uno manifiesta desconfianza sobre la operatividad de este programa, como todos en los 
que se diluyen responsabilidades y se usa al “interesado” como la base de acción pues no 
tiene representación en la toma de decisiones.  
Aparte de sar los recursos que se destinan para este programa y le dé trabajo a una 
“burocracia ambulativa” y con seguridad de tenet “chamba” por los anos no sólo le 
manifiesto mi segura desconfianza, sino que propongo: 

1. Por ciudad, por región, nombrar a un representante del programa (quema de 
gavilla, llantas y calidad del agua aquí) con capacidad de decisión, de gestión 
hasta al más alto nivel burocrático, sin intermediarios… porque la burocracia todo 
lo diluye… y si no hay dinero ni le busquen, dejenlo como está… 

 
Nombre: Francisco Javier Reyes Medina 
Organización: CESVES 
Correo Electrónico: fjreyesm@hotmail.com 
 
Comentario: 
La situación de la contaminación ya sabemos que es muy complejo. Se abordaron la 
mayoría de los problemas que aquejan a la comunidad de San Luis R.C. y salieron muy 
buenas propuestas. Partiendo de estas propuestas se necesitan desarrollar programas 
realmente viables y que se puedan implementar en la comunidad. Darle seguimiento a 
estos programas. Para que puedan estos programas es necesario plantearse metas a corto 
y largo plazo. 
 
Nombre: José Antonio Sánchez Lugo 
Organizacion CESVES 
Correo Electrónico: jaslugo@hotmail.com 
 
Comentario: 
Soy estudiante del CESVES y como tal me a tocado vivir una problemática en mi 
estancia. El problema es que tenemos una fábrica vecina (TSE BRAKES) la cual emite a 
la atmósfera una especie de gas o polvo el cual no se en que grado me afecte a todos los 
estudiantes y trabajadores del CESVES, pero lo que si nos hemos podido dar cuenta es lo 
molesto que llega a ser por su olor el cual estamos respirando diario. Mi pregunta es: A 
que acuerdo se puede llegar con esta fábrica para que deje de emitir este olor o que otra 
solución se le puee dar?  

http://www.epa.gov/usmexicoborder/public_esp.htm
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Nota. En días pasados fui a visitar a esta empresa por dicho problema y ellos dijeron lo 
siguiente: “Nosotros no somos, es la fábrica que está más adelante incluso a nosotros 
también nos molesta”.  
 
Nombre: Fernando Javier Ordaz Ponce  
Organización: Reserva de la Biosfera el Pinacate y Gran Desierto de Almar 
Correo electronico: el_pinacate@hotmail.com 
 
Comentario: 
Que se ponga un límite para poder partir en base a las regulaciones ambientales. En el 
final o durante el programa ambiental, y poner tal vez como objetivo “partir de las 
regulaciones ambientales en x níumero de anos”para poder regular y hacer un verdadero 
ordenamiento ecológico y no caer en ambiguedades. 
 
Nombre: Lic. Miguel Bojorquez Arvizu 
Organización: H. Cabildu del Ayuntamiento de San Luis 
Correo Electrónico: mbojorqz@telnor.net 
 
Comentario 
La supervisión sobre las plantas co-generadoras de energía eléctrica del ciclo combinado 
de CFE como la que se planea hacer en San Luis RC, con el método de turbina que 
generan con vapor calentadas con gas natural, y páneles solares. 
“Contaminación radioactiva por la generación de energía eléctrica y su transportación en 
la ciudad, por cables y posos aereos de alta tensión”. 
 
Nombre: Elizabeth Navarro Trevino 
Organización: H. Ayuntamiento de San Luis 
 
Comentario 
Propuesta para disminuir la contaminacion de contenedores de sustancias tóxicas. 
Cadena de dsitribución y recoleccion (después del uso regresarlo a donde lo comprará y 
estos a su vez regresarlo a su distribuidor y estos a una planta de reciclaje o laboratior que 
los produscan). 
Aplicación de un pequeno impuesto para productos destinados a su reciclaje 
(construcción de plantas) y reuso. 
Recursos Captiales en la creación de empresas a nivel interestatal. 
 
Nombre: Miriam Moreno Munoz 
Organizacion: CESVES 
Correo Electrónico: miriam_0728@yahoo.com.mx 
 
Comentario 
Si se conocen soluciones a los diferentes problemas existentes porque no se aplican? 
 
La educación ambiental empieza en casa para poder cuidar nuestro ambiente: 
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Cuales son los programas que existen y como se hacen llegar a los hogares, escuelas y 
empresas? 
 
Nombre: Francisco Hoyos Quirós 
Organización: Fomento Agrícola Gob. Est. Sonora 
Correo Electrónico: judithhoyos@aol.com 
 
Comentario 
Que se mejore la normatividad para el control de envases que se utilizaron para contener 
plaquicida agrícolas (ponerle un precio para que el productor lo regrese al vendedor. 
Que se revisen los tratados internacionales específicamente el acta 242 de CILA para 
regular la entrega de agua por el canal sanchez mejorada. Como agua de riego que sea 
esto y no agua residuales que deben ir al canal melton. 
Quye se implemente el sistema de estímulo al productor agríola para que tenga apoyo de 
alianza para el campo el productor que quemara para inducirlo a incorporar que en el 
aspecto económico esto es un gasto que no deja utilidad económica. 
 
Nombre: Julio Villareal Urguidez 
Organización: Presidente Union llanteros de Zona Parcial Sonora 
Correo: 48803Fax  34490cel 
 
Necesitamos grupo de trabajo del gobierno del estado exclusivamente para la solución de 
los problemas ecológicos de la frontera sin que tenga otras atribuciones. 
Necesitamos canalizar recursos generados en Arizona por concepto de reciclamiento de 
desecho a las ciudades fronterizas de Sonora puesto qu un alto porcentaje queda en el 
lado Mexicano. 
Yo tengo mucha experiencia en mecanismos de contro de desechos de llantas y me 
gustaria que me incluyeran en un grupo de trabajo estatal para su solución final. 
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